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院的第一批病人。

“火神山医院是由部队医生支持的，技术真的好。我的血

管比较瘪，以往打针穿刺常有失手的情况。但那天为我穿刺的

护士李艳军，全副武装，护目镜上起了雾还一针见血，太漂亮了。”

万春晖是个乐天派，在火神山，他没事就写写日记、发发视频，

跟病友聊天，后来还帮医护人员搬运病人，他身上散发出的正

能量吸引了许多媒体竞相采访，“我出院那天，央视、军报等

媒体做了直播，作为一个普通人，那么多人围着你，感觉太奇

妙了”。

因为得了新冠，万春晖从素人变成了网红，他的头条号涨

了几十万粉丝，抖音也积累了 20 多万粉。“粉丝多了以后，影

响力也更大了，我写的抗疫日记，在头条号上将近 4 亿阅读，

已经整理成册，等有了书号以后就可以出版；还有人找我，想

以我的故事拍电影，我挺期待的。”成为网红，万春晖乐在其中，

但他也知道，这意味着更大的责任，“其实很多人在疫情期间

都遇到了各种各样的困难，我的头条号上每天都有读者私信我

求助，没什么事儿的话我也会开导他们，能帮的就帮一点。因

为武汉最难的时候，全国人民也在努力支持着武汉，尤其是医

护人员不远万里逆行而来，最早的时候，他们连盒饭都吃不上，

每天只能吃泡面，我们不能忘记”。

事实上，从火神山出院后，万春晖一直在努力回报这些善意。

“当时医生说康复者的血液中有抗体，能够救人。还在火

神山的时候，我们病区的 4 个病友约定，出院了要集体捐献血

浆回报社会。”万春晖说，当时社会上有不少机构要出钱买康

复者的血浆，“也联系过我，出价50万、30万，但我们没有动摇，

一定要把我们的血献给最值得的地方。”

武汉解封后的几个月里，有曾经支援过武汉的医护人员重

新回到武汉，万春晖总会给他们最温暖的欢迎。

8 月，河北援鄂医疗队医护人员赵玉英出差经过武汉，得

知消息的万春晖立马组了一个饭局，还精心准备了蛋糕庆祝这

次久别重逢。“即使都戴着口罩，但一见面，听到熟悉的声音，

就能认出来。大家已经超越了医患关系，成为了亲人。”

值得一提的是，万春晖一发布这个消息，湖北电视台就非

常重视，不仅出动三个频道的采编团队，还全程跟拍录制，最

后这则“火神山医患再相聚”的新闻还上了热搜，万春晖又红

了一回。

疫情好转后，还有援鄂的医护人员想带着家人，再回战斗

过的地方重温。“之前帮我做穿刺的护士李艳军，我们管他叫‘李

大个儿’，是一个男护士。8 月份，他想带着家里人住到他援

鄂期间的同一个酒店的同一个房间。”

第一天火车到得晚，万春晖订了市区的香格里拉并打电话

给酒店方面，希望房间里给他们写一张欢迎卡片，没想到推开

房门后，除了小卡片，他们还准备了丰盛的宵夜，其中还有湖

北的招牌排骨藕汤，这份细心令在场所有人都分外感动。

第二天一行人赶到武汉洲际酒店时，场面更加震撼。“所

有的管理层都在大堂门口迎接‘李大个儿’和他的家人，酒店

不仅为他们保留了当时的房间，还装饰一番，经理认真手写的

欢迎卡片配了漫画，上面的内容特别感动，泪点低的女同志都

哭了。”万春晖回忆着酒店为这些医护人员准备的最高礼遇，

心中充满着感动和骄傲——武汉人懂得感恩，现在，到了我们

回报的时候。

年初，河北出现疫情，当时照顾万春晖的医疗队恰好来自

河北，他得知后，当即决定做点什么。“当时武汉抗疫时，有

名专家的一副中药方子很有效果，武汉有一家企业已经批量生

产，我联系了厂家，打算组织一批物资寄给河北。”没想到的是，

厂家得知他的用途后，立即决定加入，“一开始加到了100万，

后来这份申请到了他们的董事长手里，董事长一看，大笔一挥，

增加到了 1000 万。于是这份爱心就从我一开始的几箱，层层加

码，膨胀到了一个集装箱那么大，挺感动的”。

世界上最动人的事莫过于一份双向奔赴的感情——武汉危

急时，全国的力量逆行而来守护武汉；现在武汉好了，也是一

有机会就回报当初的善意。

采访的尾声，万春晖坚持把记者送回酒店，那天武汉下着小

雨，路上有点堵车，他说：“经历过疫情，才知道堵车也是珍贵

的，我熟悉的武汉又回来了。”（本文黄咏、秦天系化名）

武汉洲际酒店给医护人员的欢迎卡片。


